

## **Valoración de la salud**

**FUNDAMENTOS DE ENFERMERIA III**  
MTRO. RUBEN EDUARDO DOMINGUEZ GARCIA

**PRESENTA EL ALUMNO:**

**Leonardo leolid López Pérez**

**GRUPO, SEMESTRE y MODALIDAD:**

**3er. cuatrimestre “b” semiescolarizado**

**Frontera Comalapa, Chiapas 20 de junio de 2020**



administrar y una desventaja que tiene es que no se puede administrar a paciente inconscientes, con náuseas y vomito ya que algunos medicamentos pueden afectar la mucosa gástrica o puede estropear los dientes.

### **Administración de medicamentos por vía intradérmica**

Este procedimiento de administración de medicamento se introduce por debajo de la piel. Se ventaja de uso es que es de muy lenta absorción y su desventaja es que es la cantidad de administración es muy pequeña y que rompe la barrera protectora de la piel. Este procedimiento se utiliza para diagnóstico, aplicación de alérgenos y aplicación de vacunas. Y que la cantidad que se administra no puede ser mayor de 1ml.

### **Administración de medicamentos por vía subcutánea**

Este procedimiento de administración de medicamento se realiza por medio del tejido subcutáneo. Su ventaja es que tiene una absorción más rápido que la administración por vía oral. Y su desventaja que solo se puede administrar pequeñas cantidades y que la absorción es más lenta que la administración por vía intramuscular.

El objetivo que tiene este procedimiento de administración es que la absorción sea lenta, para el medicamento realice su acción de forma adecuadamente. El principio que tiene es por medio de la capa subcutánea sea rápida absorción y el efecto inicia medio hora después de ser introducido.

### **Administración de medicamentos vía intramuscular**

Este procedimiento de administración de medicamento se lleva a cabo por medio de la introducción de sustancias ya sea químicas o biológicas en el tejido intramuscular y se realiza con una jeringa y una aguja.

Su ventaja es que absorción es rápida y que se puede administra cantidades mayores de medicamento que por la vía subcutánea y una de sus desventajas es que rompe la barrea protectora de la piel por el cual puede ocasionar ciertas ansiedades al paciente.

El objetivo que tiene este procedimiento de administración de medicamento es que donde se introduce el medicamento hay una gran red de vasos sanguíneos el cual ayuda a una absorción con gran facilidad y rapidez.

### **Administración de medicamentos por vía intravenosa.**

Este procedimiento de administración de medicamento se realiza por medio de la introducción de sustancias medicamentosas directamente al torrente sanguíneo utilizando jeringas y aguja o por medio de la venoclisis.

Su ventaja es que es de efecto rápido y una de sus desventajas es por problemas circulatorio, su objetivo es que al introducir una dosis correcta por el torrente sanguíneo se puede lograr una absorción rápida.

### **valoración de la salud en el adulto**

Valoración Gerontológica -Geriátrica Integral: Geriátrica Integral: Geriátrica Integral: es un instrumento que realiza una valoración biopsicosocial y funcional que tiene como finalidad identificar y priorizar los problemas y necesidades de los adultos mayores para así llevar a cabo un tratamiento y su seguimiento.

La valoración Geriátrica Integral (VGI) es un proceso de diagnóstico el cual se lleva a cabo para determinar el deterioro en las áreas médica, psicológica, funcional, social y familiar de una persona de edad avanzada. La valoración geriátrica integral este proceso lo deben realizar las personas mayores de 60 años que lo deben realizar por lo menos 1 vez al año que debe ser realizado con atención primaria.

La Polifarmacia es el uso de 5 o más fármacos, otra definición es la administración de más medicamentos de los que están clínicamente indicados. Se recomienda en todo paciente anciano con polifarmacia recordar los tres principios de la prescripción apropiada:

- 1.- Disminuir la cantidad de fármacos.
- 2.- Iniciar con dosis bajas e incrementar lentamente
- 3.- Al presentar un nuevo síntoma pensar en efectos secundarios.

### **lavado gástrico.**

El lavado Gástrico consiste en una técnica que consiste en la descontaminación gastrointestinal y el cual se realiza por medio de la colocación de tubo orogastrico que tiene como fin de respirar y así poder administrar pequeñas cantidades de sustancias para así evacuar el toxico que aún se encuentra en el estómago.

El lavado gástrico se debe realizar en un plazo no mayor 60 min tras la ingestión del toxico y, puesto que es una técnica no exenta de riesgos, no debe realizarse de forma rutinaria, sino

que se reservara única y exclusivamente para aquellas intoxicaciones que sean graves y puedan poner potencialmente en peligro la vida del paciente.

### **succión gástrica.**

Succión gástrica es un procedimiento que se utiliza en los cuidados de enfermería el cual tiene un fin y es la evacuación de sustancias tóxicas del estómago. A este procedimiento se le conoce con otros nombres, por ejemplo: lavado gástrico, bombeo del estómago y succión con sonda nasogástrica.

La forma en que se realiza es introduciendo una sonda que es introducida por medio de la nariz o la boca bajando por el esófago hasta el estómago. También a este procedimiento se le puede administrar algún analgésico para así disminuir la irritación y el reflejo nauseoso que ocasiona la sonda.

La preparación para este procedimiento si en caso fuera de emergencia si el paciente ha ingerido veneno no requiere ni una Preparación para succión gástrica. Pero si se está realizando para examen en este caso se requiere una preparación el cual lo debe señalar el médico de no comer desde la noche anterior o que deje tomar ciertos medicamentos.

Las razones por que se realiza este procedimiento es por extraer del estómago veneno, materiales tóxicos o medicamentos en exceso. Realizar una limpieza estomacal antes de realizar una endoscopia. O solamente recoger ácidos estomacales.

Llegué a la conclusión de aprendizaje en estos temas en particular por ejemplo sobre las vías de administración de medicamento aprendí que cada método tiene su forma de aplicar, en donde se debe aplicar, su eficacia de absorción de cada una de los métodos de administración de medicamentos, sus ventajas y desventajas de cada una.

Así como la atención que deben tener los adultos, así como el examen médico que se llama La valoración Geriátrica Integral (VGI) que se deben realizar por lo menos una vez al año.